
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 ноября 1939 года в оккупированной наци-

стами Чехии пражские студенты и их преподаватели 

вышли на демонстрацию, чтобы отметить годовщину 

образования Чехословацкого государства. Нацисты 

разогнали демонстрацию, при этом был застрелен 

студент Ян Оплетал, похороны которого переросли в 

акцию протеста. Десятки демонстрантов были аре-

стованы. 17 ноября рано утром немцы окружили сту-

денческие общежития. Более 1200 студентов были 

арестованы и заключены в концлагерь. Девятерых 

студентов и активистов студенческого движения каз-

нили в тюрьме. 

17 ноября 1946 года Всемирный конгресс сту-

дентов принял решение в честь этих трагических со-

бытий установить Международный день студентов. 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A7%D0%B5%D1%85%D0%B8%D1%8F
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9E%D0%BF%D0%BB%D0%B5%D1%82%D0%B0%D0%BB,_%D0%AF%D0%BD
https://ru.wikipedia.org/wiki/17_%D0%BD%D0%BE%D1%8F%D0%B1%D1%80%D1%8F
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          Луконина Наталья                                   Гречная Анастасия 

 

 

 

      Телеш Владислав 

 

День студента – своеобразный тайм-аут перед зимней сессией. И как выглядит 

этот «тайм-аут» вам покажут наши студенты! 
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В Минске 3-5 ноября 2017 года со-

стоялся Второй Международный студен-

ческий конкурс по медиации и перегово-

рам «Медиация будущего», организатором 

которого выступил Центр медиации и пе-

реговоров при поддержке Министерства 

юстиции Республики Беларусь. Конкурс 

представляет собой студенческую дело-

вую игру, проводимую в связи с популяри-

зацией и развитием медиации.  Студентам 

необходимо было урегулировать предло-

женные споры и договориться между со-

бой. Наш университет представили сту-

денты 3 курса специализации «Правоведе-

ние»: Сильченко Татьяна и Богатко Ан-

дрей по чутким руководством Цюги Свет-

ланы Анатольевны, старшего преподава-

теля кафедры теории и истории государ-

ства и права. 

 Какие впечатления на вас произ-

вел конкурс «Медиация будущего»? 

Андрей: Мне очень понравилось. 

Хотелось бы ещё раз поучаствовать, если 

позволят организаторы. Демонстрируя 

важность международного сотрудниче-

ства для повышения уровня образования, 

этот конкурс – прекрасная возможность 

повысить свои профессиональные навыки, 

познакомиться с интересными людьми и 

получить полезные советы от профессио-

налов.  

Татьяна: Такой масштабный кон-

курс – это большой опыт для меня, заста-

вивший выйти из зоны комфорта. Для 

того, чтобы выиграть, необходимо было 

понять, что же от тебя желает твой оппо-

нент, опередить его действие либо отве-

тить более совершенным ходом. 
Мне бы очень хотелось поучаство-

вать в данном конкурсе ещё раз, поскольку 

это невероятный опыт и возможность по-

работать с ведущими медиаторами. 

Светлана Анатольевна: Участие в 

конкурсе – это всегда испытание своих 

возможностей. В данном случае – профес-

сиональных. Это волнительно, ведь ты 

представляешь свой коллектив, коллектив 

студентов юридического факультета УО 

«Брестский государственный универси-

тет». И это большая ответственность! Ре-

бята имели возможность проявить свои 

знания (причём не только правовые). Они 

достойно выступили. Были и слабые ме-

ста, но мы это обсудили и будем над этим 
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работать, чтобы в будущем году предста-

вить наш ВУЗ и войти в тройку лидеров. 

 Сложно ли было соревноваться с 

ребятами из других стран? 

Андрей: Мы соревнова-

лись только с одной ко-

мандой, но стоит от-

метить, что это 

было довольно 

нелегко. У 

меня появи-

лось много 

знакомых 

после 

конкурса: 

мой 

Facebook 

был прак-

тически 

пуст, но по-

сле кон-

курса он 

наполнился ум-

ными и разносто-

ронними людьми. 

Татьяна: Мы со-

стязались с ребятами из 

МИТСО, с ними было очень удобно и при-

ятно работать. Наши медиаторы, очень 

профессиональные люди в области юрис-

пруденции, родом из Кыргызстана. Нам 

было крайне приятно перенимать их зна-

ния. 

 На ваш взгляд, какой опыт вы 

получили для будущей профессиональ-

ной деятельности? 

Андрей: Необходимо развивать 

свои коммуникативные способности и ак-

тивней участвовать в подобных конкурсах, 

чтобы не нервничать и применять хит-

рость наряду с психологическими прие-

мами приобщении с оппонентом. 

Татьяна: Ведение переговоров для 

юриста – это крайне важное умение, кото-

рое необходимо развивать во время обуче-

ния. В данном конкурсе необходимо найти 

идеальный вариант решения проблемы, 

что мы и пытались сделать. Это бесценный 

опыт для студентов, которые хотят свя-

зать свою жизнь с юриспруден-

цией. 

Светлана Анато-

льевна: Для меня это 

тоже опыт первого 

участия в таком 

конкурсе в роли 

тренера. Я позна-

комилась с дру-

гими тренерами 

из разных стран: 

России, Укра-

ины, Кыргыз-

стана, которые 

поделились опы-

том подготовки ко-

манд к конкурсу. 

Было у кого и чему 

поучиться: проходили 

мастер-классы практикую-

щих успешных медиаторов. 

Мы приобрели опыт, знания и но-

вых друзей! Остаётся только пожелать 

удачи нашим студентам и их тренеру в сле-

дующем году! 

 
Автор: Крысь Полина, 3 курс, «Правоведение» 
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30 ноября 2017 года состоялась встреча студентов и преподавателей 

Брестского государственного университета имени А.С. Пушкина с прокуро-

ром Брестской области Климовым Виктором Дмитриевичем. 
Здесь были подняты и обсуждены актуальные вопросы, касающиеся деятельности 

прокуратуры Брестской области. 

Студенты нашего университета проявили ак-

тивность в дискуссии. Их интересовали вопросы, ка-

сающиеся деятельности прокуратуры и других пра-

воохранительных органов, современное состояние и 

перспективы развития международного сотрудниче-

ства органов прокуратуры Республики Беларусь с 

органами прокуратуры зарубежных государств. 

Большой интерес вызвали вопросы относи-

тельно того, возможна ли «золотая середина» между 

нормами морали и нормами права, а также о том, ка-

кими качествами должен обладать кандидат, 

чтобы выстроить успешную карьеру в орга-

нах прокуратуры. 

В завершение встречи Виктор Дмитри-

евич пожелал студентам успешной учебы и 

поблагодарил их за активную и продуктив-

ную дискуссии.
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Екатерина Де-

мидчик, пред-

седатель со-

вета СНО 

юридиче-

ского факуль-

тета: «Сна-

чала ты рабо-

таешь на репу-

тацию, потом ре-

путация работает 

на тебя»  

 С чего началось твоё движение по «ка-

рьерной лестнице» в университете?  

 С первого курса я считала, что участие в 

общественной и научной деятельности 

рано или поздно пригодится. Я пыталась 

уже с первого курса участвовать везде, где 

только возможно. Брать от образователь-

ного процесса всё – то, чем руководству-

юсь до сих пор. Уже после первого курса 

на моём счету были две или три конферен-

ции, в том числе Рождественские чтения, 

которые традиционно организовывают на 

нашем факультете. Приятно, когда видишь 

в сборнике научную публикацию со своим 

именем. С этого всё и началось. Со 2-го 

курса я – председатель Совета Студенче-

ского научного общества. При избрании 

меня на эту должность, я осознала свои 

способности и продолжила развиваться в 

этом направлении, постепенно увеличивая 

количество участия в конференциях и пуб-

ликаций.  

 Кто из преподавателей юридического 

факультета оказал на тебя положитель-

ное влияние?  

 Несомненно, Займист Галина Ивановна. 

Начиная с первого курса, я помню, на лек-

циях, на семинарах она всё время обра-

щала на меня внимание (как мне казалось), 

Рождественские чтения, которые она еже-

годно проводит, стали для меня опреде-

лённым стартом в научной деятельности.  

 Являясь председателем совета СНО, 

активным участником конференций 

различного масштаба, остается ли у 

тебя свободное время? 

 Времени у меня достаточно, чтобы с 

пользой проводить свой досуг вне универ-

ситета. Но, к примеру, на каникулах я могу 

просидеть без дела максимум 2 дня, после 

которых хочется что-нибудь почитать, 

сделать что-нибудь полезное. Наверное, 

это уже привычка, которая вырабатыва-

ется во время учёбы. Саморазвитие – вот, 

что важно для меня. 

 Ты можешь дать какие-либо советы 

будущим активистам?  

 Практикуйтесь публичному выступле-

нию – этот навык пригодится в любой про-

фессии, будь то вы юрисконсульт, следо-

ватель или судья. Скоро я буду вынуждена 

передать свой пост другому активному 

студенту. Поэтому советую участвовать 

везде, во всем и всегда, что всегда будет в 

моде. 

Автор: Дарья Козлова, 2 курс, «Правоведение» 
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